

Porc. Le retour des mauvais cours

FRÉDÉRIQUE LE GALL



Publié le 04 novembre 2017 à 08h36

5

VOIR LES COMMENTAIRES



(Photo Frédérique Le Gall)

Les bons cours n'auront duré que 18 mois. Avec un kilo de viande tombé à 1,186 euro, le temps s'assombrit à nouveau pour les producteurs de porc français. Décryptage de Guillaume Roué (ci-contre), président d'Inaporc, l'interprofession porcine française.

Le prix du porc payé au producteur est sur une mauvaise pente. Que se passe-t-il ?

La première raison, c'est une augmentation conséquente de la production porcine mondiale. Cette hausse est de 2 % en Europe, de 4 % aux USA et de 3 % au Canada. La Russie est devenue, quant à elle, largement auto-suffisante. Dans le même temps, en Chine, le cours du porc est tombé à moins de 2 euros le kilo. Il se produit le même phénomène qu'en 2015. En difficulté, les petits producteurs chinois sont en train de décapitaliser leur cheptel. Ils envoient leurs truies à l'abattoir, ce qui amène un surcroît de viande sur le marché. Les Chinois ont donc réduit leurs importations de 3 à 2,3 millions de tonnes. Il faut ajouter à cela une baisse de la consommation de porc en Occident. Elle est de 5 % pour la viande fraîche et de 1 à 2 % pour la charcuterie. La pression des associations pour le bien-être animal et les messages nutritionnels recommandant de réduire les portions pèsent sur la consommation.

Quelles perspectives pour les éleveurs ?

On n'imaginait pas un retournement aussi rapide. Les éleveurs recommencent à perdre de l'argent. Actuellement, le prix du kilo de carcasse est de 10 centimes inférieur au prix de revient moyen. On a l'espoir que les Chinois reviennent aux achats à partir du printemps 2018, quand ils auront décapitalisé leur cheptel. Un million de tonnes d'achats supplémentaires suffiraient à régler le problème. Cependant, la tendance à la hausse de la production sera toujours là en 2018. Le mot d'ordre mondial est d'investir et d'industrialiser la production. C'est le cas aux USA, mais aussi en Espagne qui va augmenter sa production de 5 % cette année, pendant que la France va réduire la sienne de 4 %. La France a toujours un problème majeur de compétitivité.

L'accès au site est payant,
nous vous offrons 5 articles ce mois-ci.

Pour lire plus d'articles :

JE M'ABONNE POUR 1€

Je m'inscris gratuitement
8 articles offerts par mois

Déjà abonné ?

La production européenne n'est-elle pas trop à la merci des Chinois ?

Oui, mais il y a aussi une disparité très forte dans le comportement des filières au niveau européen. La France n'est pas la fauteuse de trouble avec son modèle d'exploitation à capitaux familiaux. **L'Espagne qui pratique un système d'élevage exclusivement industriel, continue à se développer de manière spectaculaire.**

PUBLICITÉ

Retrouvez **plus d'articles**

[Economie](#) [MPB](#) [prix du porc](#) [importations chinoises](#)

[Guillaume Roué](#) [inaporc](#)